
在上海过年也有家的温暖

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）他们的
家在遥远的雪域高原、天山脚下，但
是，在上海过年，他们同样能感受家
的温暖。带着新春的喜气，在沪就读
的 !"##余名新疆班和藏族班学生即
将迎来新学期。各校老师放弃休息，
安排了丰富多彩的活动，陪伴孩子们
度过春节。昨天下午，副市长翁铁慧
分别前往七宝中学和上海市行政管
理学校，为新疆班和西藏班的孩子们
送去礼物和祝福。

“除夕，围桌吃一顿有新疆风味
的团圆饭；大年初一，举行新春联欢
会；年初二、年初三，开展‘七中好声
音’比赛；年初三，举办新疆部篮球循
环赛；年初五，看电影、逛锦江乐园；
年初六，购物……”在七宝中学，新疆
班学生每天活动安排都不重样。学校准
备了孩子们喜爱的零食糖果大礼包、
每人两箱水果，陪伴孩子们甜蜜过年。

在上海行政管理学校，$%#余名
在此就读的藏族孩子和远道而来的近

&%%名家长，在校园里一起共度佳节。
据共康中学西藏部主任潘丽萍介

绍，整个春节校园中都充满着欢声笑
语。大年初一，一场名为“双珠共话蓝
天情，两江同庆水蛇年”联欢会在学校
小剧场举行，民族舞蹈、街舞、藏语说
唱、电声乐队演出，全部都是孩子们自
编自演；大年初二开始，包饺子、猜灯
谜、看电影……各式沙龙活动营造出
浓浓新年气氛。西藏部 !%余名老师每
人邀请 '至 (名孩子回家过年。

新疆班西藏班孩子收到市领导礼物和祝福

苏河湾开发雏形初现
将建成规划居住5万人口的综合性城区

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天是
春节 )天长假过后首个工作日，宝山
区领导分五路，来到大型保障房建设
工地、老镇改造区域、医疗机构、养老
院、老年助餐点等 *"个民生工作项
目现场办公，对项目的难点问题和解
决对策“一一过堂”。
作为全市北部最大的保障房基地

的罗店大型居住社区，今年年初已全

面启动建设，规划总建筑面积 '*!+&万
平方米，住宅建筑面积 ,--+&万平方
米，规划居住人口 ./+'万。其中 -万平
方米的动迁农民安置房及 &'万平方
米区属动迁安置房已经结构封顶。此
前，已有包括美兰湖路等 !条主干道
建设的多个市政公建项目启动建设，
今年新开工的项目包括多条道路、一
所九年一贯制学校、三个幼儿园、两个

养老院、两个社区文化中心、一个地区
行政中心、两个室内菜场等。这些项目
中最快的将于明年 -月建成投用。
同时，今年宝山区将开工区属动迁

安置房 **&万平方米、竣工 *,0万平方
米；力争用 ,年左右时间让 (%%%余户
在外过渡动迁的居民搬入新居，届时
宝山北部地区 1&%%户集中居住农民
家庭有望从根本上改善居住条件。

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 特约通
讯员 顾武）昨天，作为上海“十二五”
期间沿江沿河开发重要区域之一的闸
北区苏河湾地区传来喜讯：由央企华
侨城集团开发的苏河湾 .街坊内逾
.,万平方米的高端商务商住设施全
面开工建设，其中建筑面积 ,万余平
方米、拥有 !"层的 2,高端商住楼宇
已经结构封顶；全球顶级奢华品牌酒
店宝格丽酒店总面积超过 !万平方
米、高达 1'3米的全球顶级奢华品牌
酒店宝格丽酒店高楼已露出地面；另
一幢同为 !"层、高达 .'%米的 2&商
务楼宇也已完成桩基工程，苏河湾地
区雏形初现。

昨天上午，闸北区领导前往苏河
湾相关旧改和建设基地现场办公，并
到苏河湾推进办公室调研，对推动天
潼路———曲阜路拓宽，完善苏河湾区
域内基础设施，推进上海总商会、怡
和打包厂等老建筑功能开发等，作出
了进一步的部署。

据区苏河湾推进办负责人介绍，
目前苏河湾地区城市规划、功能定位、
产业导则等已经基本完成，旧区改造

和项目建设也已经全面拉开。在旧区
改造方面，近三年已动迁居民近 .万
户，拆除二级旧里以下棚户简屋 &&万
平方米。今年将完成 !个地块的拆迁，
并启动 ,个地块棚户简屋的拆迁。

闸北区将按照“一年一个样、三
年出形象、五年初步建成”的蓝图，最
终将苏河湾建设成拥有 ",% 万平方
米的建筑量，规划居住 '万人口的综
合性现代城区。
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! ! ! !本报讯 （记者 王蔚）从
&%%)年至今，由市文明办、市
教委、市环保局等单位主办的
校园“绿箱子”环保公益行动
一直在本市青少年中广泛开
展。近日，主办单位举办了一
场环保秀活动，本市多所中小
学的同学们纷纷亮出了他们
在寒假里深入社区开展“垃圾
分类”调查和宣传的成果。

松江区九亭第二小学的
同学们在社区调查时发现，虽
然有近九成的居民对垃圾分
类表示支持，但对有害垃圾的
具体构成还不清楚。有三成的
人不知道有害垃圾分类箱是
橙色的，三分之一的人将有害
垃圾分错了类，有六成受访者
以为装修垃圾不属于有害垃
圾，七成人以为指甲油、过期
药物也是无害的。同学们还发
现，目前在本市不少小区里基
本上都有了“可回收垃圾箱”
和“不可回收垃圾箱”，而四色
垃圾桶却很少，特别是橙色的
有害垃圾分类回收箱更少。有
..4的受访居民说，没有发现
或是没有注意到不同颜色的
分类垃圾箱，即便小区里有，
也往往会存在上锁或偶尔上
锁的情况。

而普陀区宜川中学的同学们则
对居民家庭的垃圾分类进行了成本
调查。有 !(4的家庭未进行垃圾分

类，有 ')4的居民认为没想过
要在垃圾分类上花钱。大部分
居民认为垃圾分类不需要花
什么钱，也就是用个垃圾袋或
垃圾桶之类的。另有 .,4的居
民说，每月会因垃圾分类而增
加 .0 元左右的支出。还有
,'4的居民表示，实行垃圾分
类会多占用自家的屋内空间。
另有 .,4的居民干脆说，会浪
费自己的时间。

对于居民家庭垃圾分类
还不能完全普遍实施的情况，
奉贤区西渡学校的同学们提
出，不妨从学生自身做起，大
家先从学校里开始垃圾分类，
进而养成良好的绿色环保生
活习惯。同学们经过调查发
现，校园里可回收的垃圾占到
了七成以上，可以作为回收的
重点。他们建议在教学大楼的
各个楼面设置三个不同的垃
圾桶，分别标注废纸、塑料、金
属，以此作为分类回收点，同
时还可在大厅里长期设置一
个收集废旧小电器的绿箱子。
在操场的不同区域，如篮球
场、足球场、自由活动区等，设
置小型的垃圾分类箱。而食堂
所产生的垃圾基本为餐厨余
物，种类较单一，但量比较大，

因此应当采用集中收集和单独处理
的模式，可联系专业的生物垃圾处理
机构进行回收和再利用。

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）市质
监局近期对本市生产和销售的学生服
产品质量进行了专项监督抽查，共抽
查学生服产品 &&批次，覆盖本市主要
生产企业，经检验 "批次不合格，合格
率为 )&5)4。其中，上海欧霞时装有限
公司生产的 6789:摇粒绒冬装因含
有可分解致癌芳香胺染料，属质量问
题严重，已被质监部门立案查处。

质监部门已立案查处
抽查发现，上海欧霞时装有限公

司 /%1/年 )月生产的 6789:摇粒绒
冬装 ;规格型号!! "#$%&'(" 款号

)*+$,+$$-< 含可分解致癌芳香胺染

料。业内人士分析，这是由于产品面
料在染整过程中使用了含有该物质
的染料造成的，这类染料含有偶氮基
团，对人有可致癌性，且对人体的伤
害不可逆。
目前，质监部门已对欧霞公司进

行立案查处。市质监局监督处工作人
员表示，立案即表示其有严重质量问
题，需要对其进行行政处罚，具体处罚
结果要等执法人员办案之后才能确定。
记者了解到，欧霞校服已经连续

,年位于不合格名单中，&33-年、&311
年其学生夏装被检出 => 值超标，
/3*/年学生服春夏装使用说明不合
格，/3*/年摇粒绒冬装含有可分解致

癌芳香胺染料，属于严重质量问题。对
此，市质监局表示会督促不合格企业
整改，并将情况通报市教委。

6批次校服被检出问题
此次被检出有问题的校服共包括

"批次，除了欧霞外，还有上海飘欧服
装厂生产的学生服 .规格型号!,'-/，
其 =>值和使用说明不合格。另有 ,

批次学生服纤维含量不合格，分别为
上海霖萱服饰有限公司生产的
?9@87:@ 学生服冬装 .规格型号!

"&$0、上海耕趣实业发展有限公司生
产的冬季棉套装.憨憨牛学生服0.规格

型号!上装 "1$%2'(" 下装 ,1$%-$(0、

上海哈芙琳服装科技有限公司生产的
暖暖冬意时尚运动风棉衣.规格型号!

,&- ,&$"款号!$3!'$$1'(0。此外，上
海安强制衣厂生产的 :@A9:@B学生
服.规格型号!'0使用说明不合格。

监管仍有空白点
学生服作为青少年在学校的统一

服装，其产品质量问题一直受到社会
的广泛关注。&%%!年 '月 ,.日，本报
曾率先刊发报道提出《校服：游走在
“质检真空地带”》。同年，本市质监部
门开始将学生服产品纳入监督抽查范
围。近年来，本市学生服监督抽查合格
率分别为 &%%) 年 (,+,C、/00( 年

-*D)4、/33-年 )'4（复检 3$4）、/313
年 -3D$4、/311年 (-D14。去年，本市
首次将校服使用说明列入检验项目，
抽样合格率降至 !(D)(4，其中主要不
合格项目为产品使用说明，被判不合
格的 /1批次产品中 1(批次的使用说
明不过关。“学生服抽查每年 1次，因
为去年抽样合格率较低，所以我们又
加抽了冬季校服，”市纤检所工作人员
表示，相关抽查结果都公开发布，为相
关学校采购校服提供参考。
不过，这些抽查数据反映的主要

是上海企业生产的学生服产品质量。
事实上，本市相当一部分中小学生的
校服都是由学校委托外地企业生产
加工的。由于学生服产品不进入市场
销售，质量监管机构难以从市场流通
领域抽检到相关产品，外地产的学生
服产品质量监管仍显乏力。如何监管
这一空白点？有待学校采购时严格把
关，有待质监部门与教育相关部门沟
通推进。

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）昨天是
春节长假后的首个工作日，一大早，浦
东新区 13'3名新区副处级及以上干
部，出现在“走千听万”的联系点，了解
群众诉求，帮助解决急难愁问题。

在市委常委、浦东新区区委书记徐
麟的联系点曹路镇星火村，村民徐阿姨
表示，村民们的福利一年比一年好，唯
一“美中不足”的是交通，附近公交线路

少，班次间隔长，村民出行还是不太方
便。也有村民反映，农村居家养老“门
槛”过高，一些子女在外的独居老人
无法享受到政府提供的日间照料等。

对于村民们的意见，徐麟仔细聆
听，一一记录，并表示回去后将与新
区建交委和有关部门沟通，调整公交
线路和站点，尽量解决村民的出行
难。同时，将与新区老龄部门商讨，调

整居家养老的准入标准，解决有子女
但实际上是独居的老人的养老问题。

据了解，从 /313年初，浦东新区
在全区开展“走千个居村，听万户心
声”活动以来，共完成集中走访 1/

次，累计收集各类问题 1!/'-条。剔
除单点重复等问题以外，截至目前，
共有 --3/条问题进入处置环节，动
态处置率近 -34。

浦东!千余干部走居村听民声

!"个民生工作项目"一一过堂#

宝山区蛇年开局从抓民生开始

校服质量监管仍有漏洞

欧霞校服被查出含可致癌物

! ! ! !保障粮食安全，运输和储备很重要。上海良友集团的外高桥粮食储备库新
建 1"万吨粮食立筒仓项目已全面开工建设。建设投资 /D)亿元，施工周期 /!

个月，实施后将有效缓解外高桥库区周转仓容不足的困难，使外高桥粮食储备
库粮食仓容达到 !$万吨。 本报记者 陈意俊 摄影报道
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